
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

  ATA DA QUADRAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES 
DE AMARAL FERRADOR. 
Aos três (03) dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três (2023), às 20 horas, 
no prédio cedido para a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador 
ELISANDRO DE ABREU GAMA, presentes os Vereadores: Gilnei Ovicki da Bancada do 
MDB; Reginaldo da Silva Vargas e Ronivan Fontoura Braga do Progressistas; João Carlos 
Coelho Martins da Bancada do PSDB; Rosileti Silva Vasconcelos, Iuri da Silva Soares, 
Moises Essi e Arimar Nunes de Freitas da Bancada do PDT. Assim reunidos, o Senhor 
Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da 
Sessão Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE: EXPEDIENTE RECEBIDO: 
OFÍCIO N° 10/2023: O Grupo da Terceira Idade – CIVTI SÃO JOSÉ, tem o prazer de 
convidar Vossa Senhoria e sua equipe de trabalho para o Baile no dia 09 de abril do 
corrente ano, às 15:00hs tendo como local a Sede da Terceira Idade. Com a animação do 
Musical Gotas de Cristal. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 006/2023: Os Vereadores 
Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB, João Carlos Coelho Martins 
da Bancada do PSDB, Ronivan Fontoura Braga e Reginaldo da Silva Vargas da Bancada 
do Progressistas, veem, através deste, solicitar informações ao Poder Executivo 
Municipal sobre: -Considerando os dados apresentados no relatório do cumprimento 
das Metas Fiscais pelo Executivo Municipal em relação ao 3° Quadrimestre de 2022, com 
gastos de pessoal, o qual superou o limite prudencial, com índice de 52,33% da 
Receita Corrente Líquida dos 12 últimos meses, requer: 1) Quais as medidas adotadas 
em relação a redução dos gastos com pessoal, conforme preconiza o parágrafo único, do 
art. 22 da Lei de Responsabilidade Fiscal? ORDEM DO DIA: PROJETO DE LEI N° 
035/2023: Abre crédito especial no valor de R$ 107.520,00 (cento e sete mil, 
quinhentos e vinte reais). APROVADO POR UNANIMIDADE. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO N° 006/2023: Os Vereadores Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki 
da Bancada do MDB, João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB, Ronivan Fontoura 
Braga e Reginaldo da Silva Vargas da Bancada do Progressistas, veem, através deste, 
solicitar informações ao Poder Executivo Municipal sobre: -Considerando os dados 
apresentados no relatório do cumprimento das Metas Fiscais pelo Executivo Municipal 
em relação ao 3° Quadrimestre de 2022, com gastos de pessoal, o qual superou o 
limite prudencial, com índice de 52,33% da Receita Corrente Líquida dos 12 últimos 
meses, requer: 1) Quais as medidas adotadas em relação a redução dos gastos com 
pessoal, conforme preconiza o parágrafo único, do art. 22 da Lei de Responsabilidade 
Fiscal? APROVADO POR UNANIMIDADE. GRANDE EXPEDIENTE: VEREADOR 
RONIVAN FONTOURA BRAGA: Fala que, estará falando mais claramente de um 
assunto, um assunto que vem trazendo alguns transtornos para a nossa comunidade, 
para a nossa população, e este assunto trata-se de água, abastecimento de água potável 
no nosso município, acompanha através das plataformas digitais, as pessoas 
desesperadas por ficarem sem abastecimento de água por um dia, dois dias, três dias, 
quatro dias, e como foi o caso da semana passada que a nobre colega citou o Seu Claro, 
segundo as palavras dela, mais de 20 dias sem abastecimento de água, e isto quer fazer 
essa reflexão para a nossa comunidade, para as pessoas que estão lhes acompanhando 
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através do facebook também, através da rádio, faz uma breve reflexão e chamar atenção 
das pessoas que, lá em 2019, porque algumas pessoas as vezes também com toda razão 
questionam o que eles Vereadores estão fazendo para ajudar de alguma forma e de 
alguma maneira para que melhore os abastecimentos de água, primeiramente gostaria 
de esclarecer e dizer a população que, eles não tem a autonomia de resolver a situação 
da água, ir lá e fazer o trabalho, mas para isso tem as pessoas responsáveis, e tinha até 
poucos dias também o Secretário Chiquinho, que era o encarregado desta pasta, hoje 
não se encontra mais como Secretário, mas em 2019 o Vereador foi junto 
acompanhando os Assessores da então Secretária da Agricultura na época, Silvana 
Covatti, e levou junto com ele o Aníbal Ribas e o Rodrigo Machado, filho do ex Prefeito 
João Carlos Machado, de Camaquã, e eles foram lá para ajudar a questão d’água, e na 
época eram dois poços artesianos que tinham para Amaral Ferrador, e o que precisava, 
qual é a mão de obra, qual era o custo que isso teria para a Prefeitura? O custo era apenas 
a estadia dos funcionários que iriam vir para fazer durante esses dias que estivessem no 
município, que seria poucos dias, essa era a despesa que o município teria para esses 
dois poços, e precisava o Prefeito então na época, fazer um ofício solicitando os poços, 
porque ele iria designar o local aonde seria feito, só que, passou 2 meses, 3 meses, 6, 10 
meses, 1 ano, e o ofício não foi feito para encaminhar o pedido, neste meio tempo trocou 
a Secretária, não ficou mais ela, porque ela precisava voltar para o gabinete porque iria 
concorrer a Deputada, e depois disto o Prefeito encaminhou um ofício, que aí não se sabe 
mais aonde anda as máquinas, aonde estão, porque o cavalo passa encilhado uma vez, 
se a gente não monta, as vezes custa a passar novamente, se criou ouvindo isso. Fala que, 
em 2022 foi Presidente desta Casa, e conversou com o Contador e com os colegas que 
compuseram a mesa junto com ele e falou a eles que eles precisavam aqui de fazer uma 
economia, para ver se eles ajudavam o Executivo no final do ano com algum valor, e isso 
eles fizeram, e o Vereador deixou um ofício protocolado lá junto ao gabinete do Prefeito, 
com uma devolução do duodécimo de 2022, de R$ 161.180,40, e está aqui o valor, este 
foi o valor que foi devolvido por esse Presidente e por essa mesa diretora no ano de 
2022, e o que o Vereador fez? Solicitou ao então diretor da rádio São José, o Clebes Lages, 
que ele fizesse uma enquete, para ver aonde a população gostaria que fosse aplicado 
este recurso, e na enquete colocaram as prioridades que seriam: abastecimento de água 
potável, um campo de futebol e calçamento, foi esses 3 itens que foi colocado para que 
as pessoas votassem, e sabem qual o índice que deu de votação e no que votaram? Mais 
de 91% das pessoas votaram para que fosse feito esse investimento desses R$ 
161.180,40, mais de 91% das pessoas votaram solicitando que fosse gasto esse recurso, 
fosse investido em abastecimento de água, e lhe chamou atenção, conversou com os 
Vereadores, também com os Vereadores da situação e ainda falou para eles, o Vereador 
achou que a situação estivesse melhor resolvido dentro do município, porque pode 
presenciar em 2017, a pipa que abastecia o município, que ajudava abastecer de alguma 
forma, sendo jogada num barranco de mais de 2 metros de altura, e autorizada pelo 
chefe do Executivo para que jogasse lá em baixo e quebrasse aquilo lá, e assim foi feito, 
e não foi mais vista a pipa dentro do município que quebrava o galho das pessoas, e o 
Vereador não está falando numa questão de um caso isolado, porque tinha, e todo povo 
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de Amaral Ferrador sabe disso, que havia uma expectativa que tinha sido criado para a 
nossa população que, em 15 dias seria resolvido este grave problema, e o Vereador não 
é hipócrita a dizer que para resolver essa função d’água é fácil, não é hipócrita para dizer 
isso, sabe que é uma causa difícil, só que na época foi criado uma ilusão nas pessoas que 
seria fácil de resolver, que não tinha sido resolvido, porque era incompetência da 
Administração, e se passaram os 15 dias e os 20 dias, e 1 ano, 2 anos, 3 anos, 4 anos, 5 
anos e 6 anos, já estamos no 7º ano e não foi resolvido a situação do abastecimento de 
água, e o Vereador não vai dizer que o culpado é o Secretário, que estava o Chiquinho, 
não é ele o culpado, a situação é grave, a situação é difícil, é preciso haver investimento, 
onde tem Secretário, mas não tem investimento não é resolvido o problema, então tem 
falta hoje de água em todas partes do município, assim como tinha anteriormente, só 
que continua tendo, é falta de água no Rincão dos Freitas, é falta de água no Rincão dos 
Vargas, é na Goiaba, no Passo da Telha, no Bom Será, no Morro Agudo, na Colônia Santo 
Antônio, em todos os lugares falta água, e diz para a comunidade que, eles tentaram sim 
ajudar e ajudaram, só que os que eles destinaram para que fosse investido na água, nas 
redes de água, poços artesianos, não obtiveram sucesso, então é lamentável que isso 
aconteça, o que quer dizer ainda com isso? Ano que vem já vai ter eleições novamente, 
e o ano que vem terá novas propostas, novos desafios, e que possamos olhar bem e 
analisar cada situação antes de proferir o nosso voto, que nós possa escolher aquilo que 
for realmente melhor para as pessoas e a sua família, para as nossas famílias, e não por 
um momento, uma simples promessa que muitas vezes se sabe que vai se passar, pode 
passar 8 ou 10, 12 anos e não será cumprida aquela promessa, e quer fazer esse alerta 
então, para que possamos ficar ligados no próximo ano que vem, que já é ano de eleição 
é o ano do resolve tudo, ‘Nós vamos resolver, vamos fazer, estamos fazendo, vamos 
realizar, vamos concretizar”, e o ano passa e se sabe como é que é. Fala para a 
comunidade que, vai precisar se retirar agora, porque tem um compromisso agora, 
deseja uma boa sessão, uma boa reunião para os nobres colegas que vão permanecer 
aqui, e pede desculpas a comunidade por ter que sair, mas vai ter que se retirar, já pediu 
para o Presidente, pede de público agora a sua permissão para que possa se retirar, e 
deseja a todos uma ótima e abençoada semana, que tenham todos uma semana 
abençoada e fiquem todos com Deus. VEREADOR ARIMAR NUNES DE FREITAS: Fala 
para o seu amigo Moanir sobre um pedido que ele lhe fez do conserto de uma estrada 
do Polaco, da Maria no Rincão dos Vargas, na fazenda da Polaca, e avisa o Moanir que já 
foi feito o reparo nessa estrada, o Polaco acha que lhe procurou, o Vereador não estava 
em casa, para ele falar com o Prefeito, conversou com o Prefeito Nato agora e esse reparo 
lá já foi feito, está tudo certo, que o Nato já mandou patrolar lá. Avisa o seu amigo Marcio, 
mais conhecido como Toco, conversou com o Prefeito também e vai ser feito os seus 
pedidos, só ver que dia o Prefeito vai poder mandar fazer o serviço que ele está 
precisando em sua propriedade, mas que vai ser resolvido. Agradece o Deputado 
Pompeo de Mattos, esteve aqui no município no sábado, estiveram juntos, os Vereadores 
da Bancada do PDT e mais o Paulo Cezar, Maicon, o Prefeito, o Air, uma entrega de um 
trator, mais uma emenda que o seu Deputado mandou para Amaral Ferrador, e uma 
contra partida da Administração, do Prefeito e foi comprado mais um trator para 
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atender os agricultores, então agradece de coração o Pompeo que tem mandato tantas 
emendas para o nosso município, que está sempre junto, seguido vindo aqui em Amaral, 
e é de Deputados assim que precisamos em nosso município, então agradece mais uma 
vez o Deputado Pompeo de Mattos. Manda um abraço para o Josemar, que está de 
aniversário hoje, muitas felicidades, muita paz e muita saúde, tudo de melhor em sua 
vida, e daqui um pouquinho estará lá levando um abraço para o Jô seu cunhado, seu 
amigo, vai dar uma passadinha lá para comer um churrasquinho e tomar uma cerveja, 
um abraço para o Jô e tudo de bom para ele e a sua família. Manda um abraço para o 
Erico que vende gás aqui em nosso município, é lá de Camaquã, mas conversou com ele 
e lhe falou que assiste todas as reuniões, então um grande abraço para o seu amigo Erico. 
Antes de passar para o próximo Vereador escrito, o Presidente fala que, como tinham 
combinado o Vereador Arimar pediu para sair, então está liberado. VEREADOR GILNEI 
OVICKI: Fala que, só para lembrar o Secretário André, para dar uma olhada na estrada 
no Bom Será, tem umas buraqueiras, umas crateras, até umas caçambadas de cascalho 
já tranquila aquele povo. Deseja uma feliz pascoa para todos e muita saúde e paz. 
VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Parabeniza e deseja sucesso para a 
nova Secretária de Educação que está assumindo a pasta, que é a Professora Tânia, que 
ela seja bem vinda, que seja abençoada, que venha fazer um trabalho voltado para os 
alunos, a educação, Professores, funcionários, que tem certeza que ela será uma 
excelente Secretária, sabendo a Vereadora que a pasta da Educação não é fácil, porque 
já trabalhou lá, é bem delicado o trabalho, porque exige muito, e muitas vezes não 
consegue atender as demandas, mas sucesso e que Deus abençoe o trabalho dela. 
Agradece alguns pedidos que fez na semana passada em outras oportunidades para a 
Administração, alguns pedidos que fez foi realizado, e estão aguardando outros, 
inclusive diz para o tio Claro que conversou com a Administração, a semana passada 
tinha comentado sobre que ele lhe tinha falado, e que a Administração está se 
organizando de uma outra forma que não seja só desentupir cano ou coisa parecida e 
vão lá realmente resolver esse problema, assim que foi lhe passado, e ela com certeza 
aguarda e com certeza vai ser isso que vai ser feito, então tio Claro, tia Tereza, todo 
respeito que tem por eles, pela família, Morro Agudo, seu pedido foi feito, e realmente a 
Administração está se empenhando, vai resolver, espera ela, que Deus abençoe essa 
ideia, com certeza vai ser resolvido, que não está sendo fácil. Parabeniza a 
Administração por alguns trabalhos que vem sendo resolvidos, e quando parabeniza e 
agradece, sabe que nada mais justo, porque o trabalho que vem sendo feito é um 
trabalho que é da suas obrigações é desenvolver, porém quando se faz com dedicação, 
ele fica melhor ainda, e quando tem gratidão e agradecimento Deus se agrada, então 
acredita que a Administração vem fazendo um excelente trabalho, como todo setor, nós 
na nossa casa não conseguimos atingir todas as pontas, sempre fica uma para trás, nosso 
financeiro também não alcança, assim não é diferente numa Administração, as vezes 
queremos mais, mas não conseguimos tanto quanto queremos, mas os trabalhos está 
sendo bem claro, está bem desenvolvido. Fala que, descorda um pouquinho do colega, 
não está mais aqui, não gosta de comentar quando o colega já saiu, o Vereador Ronivan 
comentou sobre a água, sobre o caminhão pipa, discorda disso, uma atividade que vinha 
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sendo desenvolvida não tão legal, porque caminhão pipa pode ter reservas e ter 
resíduos dentro, que possa vir prejudicar a saúde da população, então tem comunidades 
que ainda tem falta de água, e como ele falou, é difícil de resolver, mas se está 
trabalhando para resolver, tem comunidades que desde que o Prefeito assumiu, tem 
lugares que se faltou água foi uma vez, duas e não faltou mais, então acredita que ele 
vem trabalhando, vem se dedicando ao máximo que pode, e a Vereadora acredita e creia 
muito que essa situação d’água vai ainda ser resolvida da melhor forma possível, porque 
a água é saúde, água é vida, todos nós sabemos, visualizamos e percebemos o quão 
crescimento de uma Administração para outra. Fala que, não é ela aqui ou qualquer um 
outro colega que vai pedir voto em horário de Câmara, que não acha legal, não acha 
bacana, e o povo hoje em dia está extremamente desenvolvido, é facebook, é rádio, é 
boca em boca, as pessoas hoje em dia não está mais por falar e as pessoas não perceber 
visivelmente que teve mudança ou que não teve mudança, então a população hoje, ela é 
uma visionaria e percebe muito bem quando está sendo feita e quando não está sendo 
feita, sempre diz que as pessoas mais velhas tem aquela percepção muito maior, porque 
tem aquela vivencia, porque já viveram aquela situação, e os jovens hoje em dia tem essa 
visão dos últimos anos para cá, então falando com as pessoas mais velhas se percebe 
claramente que teve um grande crescimento, quer melhorar mais com certeza, então dá 
os parabéns para a Administração e ao mesmo tempo cobra bastante, porque acha que 
a partir do momento que cobra, está mostrando para a população que está cobrando, 
que está fiscalizando, mas ao mesmo tempo tem que perceber e ver, agradecer quando 
as coisas são feitas, e hoje teve vários pedidos que ela fez e alguns foram realizados e 
agradece por isso. Agradece o convite do baile da Terceira Idade, da Dona Eni, que vai 
ser dia 09/04, e convida os demais, os simpatizantes que queiram participar, que é 
muito interessante, quem gosta. Parabeniza nesse último sábado que teve o baile de 
páscoa, parabeniza a equipe que realizou, ela não foi, não se fez presente, mas contribuiu 
da forma que pode e creia que o município precisa de realizar esses eventos para que 
aquelas pessoas que curtem esse tipo de evento, então para que as pessoas fiquem no 
nosso município e não precise sair tanto para fora, ninguém vai viver sem sair para fora, 
com certeza, mas se tem atividade no nosso município sempre prestigia, então 
parabeniza a equipe que realizou esse baile, que ouviu falar que foi sucesso. A Vereadora 
faz uma pergunta para o Presidente, o Momentos de Líder vai ser tranquilo hoje? Então 
ela vai falar no Momento de Líder do partido depois. Deseja uma feliz pascoa, que 
estamos na semana santa, não é só festa, que a semana santa faz nos lembrar a 
ressureição, que faz lembrar o perdão, a gratidão, que trabalha muito nas escolas, então 
é isso que devem trabalhar na nossa família, nos nossos filhos, para a nossa família, para 
a nossa comunidade, para nós termos um mundo melhor, um mundo diferente, de grão 
em grão a galinha enche o papo, não é que ela falando aqui ou um ou dois falando, diz: 
“Ah, não vai adiantar”, adianta, cada um que fizer a sua parte, que trabalhar o 
desenvolvimento das crianças, que são os nossos futuros, que eles entenderem que o 
amor, o respeito, a gratidão faz parte do nosso dia a dia, então a páscoa é uma época de 
reflexão também, então que essa semana guardamos no nosso coração o perdão, a 
gratidão, e trabalhar cada vez mais para a comunidade ter e ser cada vez melhor. 
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VEREADOR JOÃO CARLOS COLEHO MARTINS: Dispensou. VEREADOR MOISES ESSI: 
Fala sobre a água, esse Vereador aqui também de maneira nenhuma compactua com a 
falta d’água nas localidades, no interior, onde a colonada chega cansada, precisando de 
um banho e as vezes falta água, tem que ser dito que existe por algumas pessoas o 
desperdício de água para afetar essa Administração, isso é visto, pessoas da comunidade 
sabem e acompanham como relatam para eles. Responde o Vereador Ronivan, que a 
água é um problema, mas tiveram 12 anos no poder e nunca resolveram esse mesmo 
problema, “Ah, mas o passado não vale”, quando o passado é para falar sobre vangloriar, 
aí o passado vale, aí voltamos no passado, quando é para criticar não podem voltar no 
passado, isso não justifica, acha que a Administração está trabalhando para isso. Fala 
que, uma acusação que foi feita aqui, uma falácia que foi dita aqui, que dois poços 
artesianos foram dados para Amaral Ferrador, ele não acredita que a Prefeitura 
municipal e o Prefeito Nato se negaram a resolver dois poços, se não teriam se negado 
receber a ambulância, que veio uma ambulância de grande porte, uma grande 
ambulância, com um aporte da Prefeitura de mais de R$ 100.000,00, e acha que tem que 
ser dito também, que as coisas se tornaram mais difícil para Administrar o município, 
antigamente se vinha uma ambulância, vinha um trator, vinha o que viesse, vinha o 
recuso todo e era comprado, hoje tudo que se compra tem um aporte de 100, 70, 150 
mil pela Administração municipal, acha que isso tem que ser reconhecido, e os ouvintes, 
o pessoal que lhes ouvem tem que saber disso. Fala que, as coisas as vezes andam certa 
no caminho errado ou errado no caminho certo, mas essa Administração trabalha e tem 
um trabalho grande para ser falado, para ser zelado. Fala que, estão retornando a obra 
da Coronel Amaral Ferrador, e não é tempo de política, Prefeito não é mais candidato a 
nada também, está as pedrinhas encostadas e estão retornando, vão retomar essa obra, 
assim como pretendem retornar outras obras grandes de pavimentação no interior, e 
não tem tempo de política e o Prefeito não é candidato a nada, porque quer trabalhar 
para o povo e pelo povo. Fala para as pessoas, porque conhece bem a história, Secretária 
de Agricultura do Estado, Governo do Estado, veio 12 açudes, Vereador João Carlos está 
do lado, sabe bem da história também que nem ele, pelo programa Avançar da Secretária 
da Agricultura, 12 açudes, R$ 107.000,00, programa avançar, programa do Governo 
Eduardo Leite, assim também como veio um poço artesiano para a comunidade da 
Colônia, programa avançar, R$ 70.000,00, até numa época teve Deputado se lançando a 
padrinho desse poço, que não foi, programa de Governo, se o Vereador João Carlos 
quiser ele cede um minuto do seu tempo para ele explicar sobre o programa avançar, é 
programa de governo e não é emenda parlamentar, e nem indicação parlamentar, é 
programa de Governo, então tiveram junto nisso ai, isso ai foi para os municípios, para 
o ouvinte que está em casa entender bem, municípios que decretaram situação de 
emergência e foram reconhecido receberam 12 açudes, era 10 subiu para 12 açudes, 
receberam um poço artesiano de R$ 70.000,00, são 3 coisas, e uns kit irrigações, veio 
para todos, o Governador Eduardo Leite deu para todos, mesmo que deu para um, deu 
para A, deu para B, então esse poço que veio para a Colônia Santo Antônio, foi também 
por esse programa, e enfatizar que o Governo Municipal está trabalhando, trabalhando 
duro para melhoria das redes d’água, e jamais por causa de política ia deixar de receber 
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uma verba, um poço artesiano, uma coisa que vai beneficiar 40, 50, 70 famílias, por 
causa de vaidade, eles não tem isso, quando veio a ambulância, reforça aqui, receberam 
a oposição no gabinete, foi tirado foto, foi doado e agradecido de público a importância 
do Covatti, está aqui o Vereador Regis também que faz parte da Bancada do PP, e o 
Vereador parabenizou também da sua bancada a atitude do PP de dar uma ambulância, 
uma aporte da ambulância, parte de uma ambulância, para o município de Amaral 
Ferrador. Fala que, hoje tiveram uma reunião que se prolongou um pouco mais, e a 
bancada do PDT não conseguiu protocolar a proposição pedindo para o retorno do 
projeto que versa sobre o pagamento das horas extras em 100% aos funcionários 
públicos. Fala para os ouvintes, para aqueles que trabalham na Prefeitura, quem não 
trabalha que está ouvindo, que foi um tempo atrás acusado desses projeto beneficiar os 
amigos do patrão, só quer clarear para a comunidade que CC não tem direito a hora 
extra, e Prefeito indica é CC, se CC não tinha direito a hora extra, não tem benefício 
nenhum para os amigos do patrão, e sim para todos, tem Motorista da ambulância, 
Motoristas dos carros da saúde, que são até alguns filiados em outros partidos e vão 
receber igual a companheiros ou não companheiros, está falando do funcionalismo 
público, não de partido A ou B, é um benefício para todos, é isso que é falado no projeto, 
então a bancada do PDT se reuniu, conversaram com o pessoal, conversaram também 
com o Assessor Jurídico, o Doutor Paulo Cezar, com o Prefeito Nato, reunidos os 4 
Vereadores e vão pedir que seja voltado para eles votarem esse projeto, que acha que é 
de grande importância a valorização do funcionário público, uma forma de reconhecer 
eles é o pagamento disso aí, o Vereador Gama que hoje Preside a Casa sabe bem do 
empenho dos Motoristas na saúde, que é Técnico de Enfermagem, trabalha no hospital, 
e vê que não tem hora, não tem dia, é chuva, é sol, quando chega um infartado, um com 
AVC, tem que largar tudo e ir correndo, e aqui mais uma vez parabeniza essas pessoas 
que tem um trabalho a ser louvado, a ser considerado de importância muito grande, 
assim como tem outras pessoas também que trabalham fora de hora, sábado e domingo. 
Parabeniza os guris d’água, que tocam esse interior todo sem ter hora, pode ser sol de 
40°c, como pode ser -5, estão cavando, estão arrumando água, procurando vazamento, 
acha que tem que ser considerado isso. Fala que, volta mais falar sobre as coisas do 
Governo no seu momento de líder do governo, tem bastante coisa para falar, não sabe 
se dá conta nos seus 5 minutos, mas vai se esforçar, porque esse Governo tem o que ser 
falado também. Deixa um abraço a todos. VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: 
Fala a respeito das estradas, que teve muitas reclamações, está muito ruim, tem muita 
costeleta, acha que não acredita que passando a máquina vai solucionar, acredita que 
tinha no mínimo as partes que pudesse entrar com cascalho, esqualificar aquela parte e 
colocar um cascalho, porque não adianta passar a máquina e a costeleta ficar do mesmo 
jeito. Fala sobre a água na estrada em frente ao Seu Lauro até a Daiane, até a esquina, ali 
tem muito cano furado, então pede, não sabe quem é que está respondendo agora pela 
pasta, que dessem uma olhada ali, tem muito vazamento, teve pessoas que falaram a 
respeito d’água, que estava indo muita água fora naquela parte ali, e ele como faz aquele 
trajeto, da Coxilha até a Amaral, tem muito vazamento, as pessoas vão até eles 
reclamando que está muito a flor da pele, está muito em cima, e os caminhões passam e 
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acaba rebentando os canos, o Vereador acredita que aquela parte ali, acha que até de 
repente teria que ser nova, porque está muito danificado, aquela parte que leva ao seu 
Lauro até a Daiane, sabe que os guris se esforçam, os guris d’água, passa a máquina e já 
estão arrumando, mas acredita que aquela parte se não colocar um cascalho, se não 
fazer nova aquela parte, o pessoal vai estar sempre sem água. Fala a respeito dos açudes, 
que bom que veio esses açudes para dar melhorias para o nosso município, porque a 
nossa comunidade, é uma comunidade agrícola, uma comunidade que precisa de água, 
se chegar em todas localidades do município, com certeza todos precisam de um poço, 
precisam de uma aguada, e coisa boa que foi contemplado essas pessoas pelos poços, e 
que essa nova retrô que chegou que consiga também fazer uns poços, já diz uns poços, 
porque duas, três horas pode fazer um poço, dando melhorias para a comunidade. 
VEREADOR REGINALDO DA SILVA VARGAS: Se dirige ao Líder do Governo, faz alguns 
pedidos, que vieram até o Vereador, pede ao Secretário de transportes que dê uma 
olhada na estrada do Cerro do Senhor Teni, que liga a casa do Seu Valdo e a Dona Ana, 
que está ruim para ele chegar em casa devido ao tope daquela lomba, muito forte, mas 
que dê uma olhada, o que é que pode ser feito por eles naquele cerro, sabe que é 
dificultoso aquele cerro, é difícil, mas o que puder fazer por eles, eles agradecem. Fala 
que, da mesma forma, estende ao Secretário que dê uma olhada na entrada do Neri 
Figueira, na saída da cidade rumo a Camaquã, no que passa o Passo da Telha, primeira 
casa a direita, tem um barranco na Casa dele para ele entrar para o pátio, então ele pede 
que passe uma lâmina para baixar o barranco, que ele não está conseguindo entrar na 
casa dele, esse é um pedido que o Vereador faz, foi pedido dele, ele já pediu direto até 
para o Executivo, mas não foi feito ainda, mas se possível puder fazer para ele, ele 
também agradece, e o Vereador também estará agradecendo aqui da mesma forma 
quando for atendido esses pedidos. Fala que, o grande problema hoje, que viu aqui a 
discussão na Casa, é o problema d’água, um joga para lá, para o passado, e o que passou, 
passou, sabe que teve os problemas no passado, mas também tentavam arrumar as 
águas, igual está acontecendo agora, tem o problema das águas, tentam, então não 
podem só dizer que é culpa do passado, o problema existe e tem que resolver, não 
adianta eles virem para cá brigar, joga a culpa para lá, jogar a culpa para cá, o problema 
tem que sentar e resolver, mas claro que é difícil, no Rincão dos Freitas mesmo, 
passaram dias sem água, descobriram o problema, foram lá os guris, se empenharam, 
mas teve gente carregando água, colocando de trator em cima da caixa d’água para 
poder encher, mas o que tem que parar é de brigarem e sim fazer, não adianta eles só 
brigarem aqui, jogar culpa para lá, jogar culpa para cá, tem que sentar e, como se diz, 
correr atrás dos poços, e solucionar esse problema que é grave e bem grave na nossa 
cidade. Fala que, da mesma forma que eles citam os seus Deputados Federais, quando 
mandam as emendas, eles agradecem a eles quando mandam para cá, ele também 
parabeniza a base do Governo, o Deputado Federal Pompeo de Mattos que enviou esse 
trator para os Agricultores, é de grande valia para o nosso município, agradece ao povo 
de Amaral, quando votam em Deputados como esses, Covattinho, Deputado do 
Progressistas, já contribuiu com o nosso município, Deputado Lucas Redecker também 
bem votado no município, também já está contribuindo no nosso município, agora 



 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 9 

Pompeo e vários outros, então o povo está sabendo escolher as pessoas, que lá de cima 
enviam para nós aqui, então parabeniza, o nosso município só tem a agradecer essas 
pessoas que olham pelo Amaral Ferrador. Fala que, chegou para o Vereador agora 
também, de momento, até está aqui o Paulo que é da Goiaba 1, a estrada que liga a Goiaba 
está boa até, se não se engana até ali sabe que foi bem aberta, está boa, mas a volta de 
baixo ainda está precisando de reparos. Fala que, bom, é pouco, 12 açudes, mas que bom 
que veio esse pouco, imagina se nós não ganhássemos nenhum, 12 já não está contente, 
mas já serve, quem sabe agora o Executivo consegue mais algum, quem sabe eles no 
futuro consigam com o Governo do Estado mais alguns também para o nosso município, 
mas que bom que já temos esses 12. Deseja a todos uma ótima e abençoada semana, 
fiquem todos na paz de Deus. VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: Fala que, é com 
alegria que vem em mais um grande expediente hoje através desta emeda parlamentar 
do grande Deputado Pompeo de Mattos, ficaram muito contentes, o partido do PDT, 
todas as lideranças, e o povo amaralense em geral, por poder chegar esta emenda, a qual 
a contrapartida da Prefeitura Municipal foi conciliada para poder trazer está máquina 
para trabalhar, este trator para os Agricultores, e eles ficaram muito felizes, porque é 
um trabalho de resultados, é isso que querem, é isso que procuram, e é isso que vão fazer 
na política do nosso município, o PDT trabalhando, unido, junto para poder trazer os 
resultados, grande Deputado Pompeo de Mattos, já conversaram, já agradeceram, agora 
em breve estarão em Brasília mais uma vez conversando com ele, quem sabe planejando 
demais emendas para o município, junto a Bancada do PDT, junto aos colegas e fica 
muito contente, aqui citado pelo Vereador Reginaldo, o reconhecimento, acredita que 
modesta a parte não sendo do seu partido, tem um grande futuro na política, porque 
tem conhecimento, tem sensibilidade e reconhece os fatos, os acontecimentos, o 
Deputado Pompeo de Mattos até acredita que poderia ser bem mais votado, acha que a 
votação dele no município foi muito pequena para o tamanho da sensibilidade que ele 
tem com o município, teve gente que levou voto daqui que nunca mais vai vir aqui, que 
não se elegeu e talvez nem vai se eleger, foi votos através da emoção, e o Vereador 
sempre carregou com ele, quando a sua emoção está lá em cima, a sua razão vem e diz 
para ela: “Calma, calma um pouquinho que momentos são momentos e momentos 
passam, a emoção calma e a realidade vem átona”, é o que está acontecendo hoje, não 
sabe como está a mídia, como está o acompanhamento da Casa nas redes socias, mas 
quem os lhes acompanham prestem bem atenção na questão de Deputados, não é fala 
bonita, não é momentos que explodiram na mídia que merecem votos, e resultados, e 
esses são os resultados, independe de partido, Progressista aqui trouxe várias emendas, 
o MDB, PSDB, enfim, os partidos que compõe a casa fazendo a sua parte e o PDT não 
diferente, também lutando e fazendo esse costado ao Pompeo de Mattos, que há anos, 
que não é de hoje, de muito tempo atrás, a primeira UTI Móvel do município no Governo 
do Seu Lyone é através do Deputado Pompeo de Mattos, então fica aqui o seu 
agradecimento, o seu reconhecimento, parabeniza todo partido, todo quadro de 
lideranças e pessoas que lutam para trazer resultados para o município de Amaral 
Ferrador. Sauda e cumprimenta de forma carinhosa, a Professora Tânia e toda família, 
nossa Secretária de Educação que assumiu hoje no quadro de Secretários da Prefeitura 
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Municipal, sempre teve um grande carinho pela Professora Izabel, assim como teve 
também com a colega Vereadora Rosileti, que também foi Secretária, companheiras que 
fizeram um grande trabalho, que tem certeza que deixaram um grande legado no 
município, e não diferente agora, tem essa recepção carinhosa, e tem certeza que vai 
fazer um grande trabalho a Professora Tânia junto toda equipe, todas as responsáveis e 
responsáveis pela Secretária de Educação, todo pessoal que faz parte deste setor tão 
importante de resultados do município, deixa aqui um abraço, fica a disposição, e tem 
certeza que é um ponto a mais, vai fazer um grande trabalho no município, também 
deseja sucesso para a Professora Izabel, que vai seguir também o seu trabalho, todo 
pessoal envolvido trabalhando junto para fazer um  Governo bom, para fazer um 
Governo de trabalho, um Governo que procura buscar sempre o diálogo para poder 
resolver as coisas. Fala que, hoje uma alegria muito grande, Avenida Coronel Amaral 
Ferrador já começou novamente os trabalhos para iniciar a pavimentação, o calçamento, 
isso lhe deixa muito alegre e muito contente, que são pessoas que merecem, pessoas que 
aguardam promessas a serem realizadas e sabe que vai trazer um grande benefício. Fala 
que, o recurso sempre veio para o município, não é somente hoje que está vindo, mas 
ele tem que ser bem usado, ele tem que ser usado de maneira honesta, de maneira 
correta, sempre procura dizer aqui na Casa que, não concorda com tudo que o Prefeito 
Nato fala, não concorda com muita coisa que ele faz, mas tem aqui a sensibilidade, o 
reconhecimento, que é um dos maiores Prefeitos que Amaral Ferrador já conheceu, tem 
um grande trabalho, merece o seu respeito por ser autoridade máxima no município, 
independente de qualquer coisa, qualquer Prefeito que passou no município merece o 
seu respeito, tem um grande trabalho, tem um grande legado, como disse, tem alguns 
pontos que não concorda, mas tem grandes qualidades, grandes trabalhos, que temos 
que reconhecer, e a Avenida Coronel Amaral Ferrador muito cobrada, os moradores 
muito ansiosos por este serviço, por este trabalho, e é mais uma obra que tem certeza 
que vai ser concluída através do Governo Municipal, ficam muito contentes e estão 
ansiosos para ver os trabalhos em andamento. Fala que, aqui também foi citado o 
Projeto da questão das horas extras, aqui o colega Vereador Moises citou o assunto, 
entrou na pauta e muito bem, em questão de falar na saúde, o Vereador sempre falou, se 
torna repetitivo, mas tem que ser verdadeiro aqui com as suas palavras nesta Casa, 
realmente a saúde, realmente os Motoristas, que é de madrugada, que é abaixo de chuva, 
que é abaixo de frio salvando vidas, com a sensibilidade imensa com cada cidadão, tem 
certeza que tem que ser reconhecido, fazer o certo, independente de questão política, 
independente de qualquer coisa, o que realmente vale, é que estão falando da saúde, e a 
saúde vale vidas, e nós só vamos saber o quanto ela é importante, o dia que nós 
precisarmos, podem ter certeza disso, é uma questão muito delicada, uma questão que 
merece um carinho, e uma questão que merece os seus apoios a cada dia. Fala que, estão 
em correria, estão com preparações para uns grandes eventos de laço comprido que 
estão organizando no município, Duelo do Amaral, então é uns dias de correria, mas não 
deixa a comunidade na mão, é procurado por muita gente, pessoal do Morro Agudo lhe 
procurou essa semana, Colônia Santo Antônio, Goiaba, Coxilha, enfim, e o Vereador fica 
muito feliz e sempre vai agradecer pelo trabalho, agradecer pelo empenho e pelo 
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carinho das pessoas que acreditam no seu trabalho, que acreditam no trabalho do 
Vereador Iuri, independente de qualquer coisa, agradar a todos, nem Deus vai agradar, 
não vai ser o Iuri que vai agradar, mas com carinho, com respeito com cada uma das 
pessoas, está trazendo resultados, querendo ou não ele está aí para quem quiser ver, um 
trabalho bem feito, um trabalho honesto, um trabalho através de diálogo, os assuntos 
debatidos aqui na Casa, responde por ele, é situação, não defende o Governo sempre, 
cobra o Governo também quando necessário, mas tem o reconhecimento e tem orgulho 
de poder defender o Governo Municipal aqui nesta Casa. Fala que, foi procurado também 
por alguns amigos essa semana e ficou muito feliz, porque são pessoas que querem o 
seu direito, jovens que querem qualificar cada vez mais as suas habilidades, poderem 
treinar e foi procurado através da pista de velocross, e cita aqui os amigos que lhe 
procuraram, o seu amigo Kiko da lavagem, Vagner, também o Tiago, Maicon, Toquinho, 
agradece os guris e acha que eles estão com toda a razão, tem que sentar, conversar com 
o Governo agora nos próximos dias e deixar os dias vagos para eles, fazer um calendário 
quem sabe de treinos do velocross, porque se há pista de velocross, acredita que tem 
que haver treinos para que possam bem se apresentar e seguir o seu esporte tão bonito, 
que tem um investimento muito grande no município, o Vereador está junto com essa 
gurizada que sabe da onde vem e que vem junto com eles, e sabe como é tão bacana esse 
esporte no nosso município. Deixa um forte abraço a todas as pessoas, fica sempre à 
disposição do povo amaralense e diz para os amigos que estão em casa: “Todas as 
dificuldades se tornam em resultados duradouros e é por isso que estão trabalhando 
por cada uma das pessoas”.  MOMENTO DE LÍDER: LÍDER DA BANCADA DO PDT: 
VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Fala que, complementando o que os 
colegas falaram com relação aos pedidos do projeto que veio sobre a hora extra, que 
veio para cá, que hoje veio de novo, não deu tempo do colega Moises colocar, que ficou 
subentendido que parece que a culpa agora foi do seu partido, mas não foi, já veio duas 
vezes para cá, já tiveram a oportunidade de votar duas vezes e não votaram, então essa 
novela está se estendendo mais do que devia, e é um direito que o pessoal tem, e eles da 
sua bancada estão sempre a favor, então vão repensar, pede para os colegas, que a sua 
bancada está sempre a favor, então já perderam a oportunidade, mais uma foi passada 
hoje de novo. Fala que, no último sábado foi recebido o Deputado Pompeo de Mattos no 
Gabinete, por momentos não pode estar presente, mas fica grata por ele ter vindo aqui 
no município, porque bem no iniciozinho dessa segunda Administração do Prefeito, ela 
tinha conseguido, buscaram a emenda para a Educação e para outas áreas, e a Vereadora 
achou por bem a Agricultura receber uma emenda, então foi na casa dele de manhã cedo 
um dia, em Porto Alegre, tomaram café na casa dele e em seu nome, em nome dos seus 
colegas, em nome do partido, pediu para ele uma emenda, na época com R$ 120.000,00 
se comprava um trator, e a emenda  foi chegar agora a pouco tempo, veio R$ 105.000,00, 
ela pediu R$ 100.000,00, veio R$ 105.000,00, fica R$ 5.000,00 no banco, e os tratores, os 
implementos subiram muito, e o Prefeito complementou a contra partida foi de R$ 
95.000,00, e está ai esse trator azul, então fica muito agradecida, porque quem busca, 
quem luta, ganha não na cara também por ai, como já ganharam, como já ganhou, e as 
vezes prometem e não dão para eles, mas se acomodar e dizer: “ É, isso não vai dá 
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mesmo, não vamos ganhar mesmo”, não vamos ganhar mesmo, mesmo, então acredita 
que o papel deles aqui, quando nas suas simplicidades, nos seus grãozinho de areia 
dentro do nosso município, eles tem que buscar e fazer a diferença, então se sente muito 
grata, muito agradecida, pelo Pompeo ter destinado essa emenda para eles, para o seu 
partido, tomou um café bem gostoso com ele, achou bem interessante ele adoçar o café 
com melado de cana doce, com mel a gente adoça de vez enquanto café com leite, mas 
não tinha visto ainda qualquer pessoa adoçar o café com melado de cana, bem bacana, 
então eles agradecem, também não só ele, mas sim outro Deputado do PDT que vem aí, 
é o Afonso Motta que está sempre presente no nosso município, que já enviou durante 
esses mandatos do Prefeito Nato, mandou mais de R$1.000.000,00, e tem mais para 
receber, hoje, agora neste momento, está representando no momento de líder do 
partido do PDT, por isso ela está falando nesses dois, por isso está falando no seu 
momento de líder do partido, então fica muito agradecida, porque esses dois Deputados 
Federais, que eles vem no nosso município, não está falando em Deputado Estadual, está 
falando em Deputado Federal, que vem no nosso município, que estão sempre presentes 
aqui, conhecem a nossa realidade, e querem mais, assim como o Deputado Estadual 
Eduardo Loureiro, que trabalhou para ele com muito orgulho, porque ele é uma das 
pessoas que também defende a nossa ERS, e acredita quem em seguida tem novidades, 
era para ter pelo menos, então está sempre na busca, está sempre na ansiedade, está 
sempre lutando, embora nos bastidores, quem em casa não veja as vezes as suas lutas, 
mas estão sempre buscando e tentando o melhor para o nosso município, procuram 
muito trabalhar mais em off, mostrar o resultado, porque daqui a pouco, já aconteceu 
deles se empolgar no momento, a gente pode falar por a gente não pela boca dos outros, 
quando fala pela boca dos outros, acaba mentindo, e ela acha tão feio, eles estão 
representando a população, eles tem que sempre trabalhar com a verdade, e acha que 
esse é o lema do PDT, a verdade, a educação. VICE-LÍDER DO PROGRESSISTAS: 
VEREADOR REGINALDO DA SILVA VARGAS: Dispensou. LÍDER DO GOVERNO: 
VEREADOR MOISES ESSI: Agradece ao Deputado Pompeo de Mattos, o empenho dele 
com Amaral Ferrador, aqui deixa registrado, a única UTI Móvel que esse município já 
teve até agora, foi pelas mãos desse Deputado, Pompeo que nos deu essa UTI Móvel lá 
atrás, então agradece ao Pompeo, agora esse trator agrícola, a colega Vereadora falou, 
mas foi um pedido da colega Vereadora, do colega Vereador Iuri, do Vereador Arimar, 
eles na reunião de partido conversaram com ele e pediram uma emenda para a 
Agricultura, sabendo a importância dessa área que é a Agricultura para todos nós, e é a 
área mais importante desse município, é o que toca o barco, é a colonada, quando a safra 
vai bem, todo mundo vai bem. Fala que, essa Administração retomou a obra da Coronel 
Amaral Ferrador, quem sai sentido a Camaquã, passando a serraria, que agora do seu 
amigo Adelar, então retomaram aquela obra ali. Fala que, patrolaram a Goiaba, 
finalizaram a Goiaba. Fala que, sexta-feira e hoje foi feito no Morro Agudo melhoria na 
rede e legalização de alguns usuários, que existe no município muitas pessoas que tem 
água e não tem o cadastro na Prefeitura, não pagam para utilizar, então estão fazendo 
recadastramento para essas pessoas serem legais com seus pontos d’água, essa 
Administração põe dinheiro grosso, muito dinheiro em cima dessas redes d’água e está 



 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 13 

sempre trabalhando para melhoria, é uma coisa que não tem fim, todos nós sabemos, 
mas a Administração tenta fazer o melhor. Fala que, a água no Rincão dos Freitas que 
ficou sem, o pessoal d’água correu daqui, correu dali, acharam um vazamento e 
consertaram, então com esse concerto esperam não sofrer mais com a falta d’água. Fala 
que, a administração está correndo, vem fazendo o seu trabalho, se empenhando, 
fazendo o melhor que pode sempre para os funcionários, para os Agricultores, tem a 
retrô que está fazendo açudes e aguadas nas localidades, e agora recebemos esse trator, 
que assim que puder ser legalizado, querem também colocar na Agricultura trabalhar 
pelos Colonos, que é o que precisa ser feito, essa valorização da nossa colônia e essa 
Administração sabe disso e se empenha bastante para isso. LÍDER DA BANCADA DO 
MDB: VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou. LÍDER DA BANCADA DO PSDB: 
VEREADOR JOÃO CARLOS COLEHO MARTINS: Faz um pedido para o Líder do 
Governo, a respeito das estradas do Morro Agudo, assim como também a água lá, tem 
pessoas lá na parte de baixo, como a própria colega Vereadora relatou já na semana 
passada fazia 20 dias, na parte de cima tem pessoas com 3/4 dias agora também, então 
pede que solucione esses problemas d’água, no Rincão dos Freitas as pessoas também 
ficaram uma semana sem água. Fala que, a respeito da estrada, se estão fazendo as 
estradas dos proprietários na localidade do Rincão dos Vargas, se fizeram também, quer 
que depois lhe traga uma informação, falta a estrada do Preto, que também é um acesso 
para lavoura, que é um produtor que produz, como é uma Administração, que pelo 
menos comentam, que é preocupada  com o Agricultor, ali tem um Agricultor que faz 
dois anos que pede para arrumar uma estrada, pode ser que agora então se estão 
arrumando, que chegue a vez do Preto, se por acaso fizer a estrada dele, lhe de um alô, 
que o Vereador vai agradecer. Fala que, a respeito do projeto do vale alimentação para 
que retorne para essa Casa incluindo os contratados, o qual foi tirado por essa 
Administração, que foi um projeto criado no Governo do ex Prefeito Júlio Cezar e que 
beneficiava a todos, inclusive os contratados, e nessa Administração foi tirado dos 
contratados. Fala que, a respeito do projeto das horas extras, que a Vereadora falou que 
está aqui na Casa, não tem na casa, ele retornou, e porque retornou? Porque uma vez 
votado rejeitado um projeto, ele não pode retornar para essa Casa versando sobre a 
mesma matéria, isso que diz na Lei Orgânica e diz no Regimento Interno, a não ser, que 
seja feito um pedido pelo Líder do Governo, pela bancada, que no caso não foi feito, mas 
diz e garante pela Bancada do Progressistas, vai garantir pela Bancada do MDB, que eles 
votarão favoráveis, mas tem que vir, não pode vir capenga como vem os projetos, está o 
projeto que regulamenta a questão dos Motoristas para se deslocar até em Encruzilhada, 
até Camaquã, os Técnicos de Enfermagem, está aqui na Casa esse que regulamenta 
quando eles estão em deslocamento, que vão ali em Encruzilhada, que vão em Camaquã, 
que vão em São Lourenço, veio ali os valores, mas veio capenga, pena que não está aqui 
os colegas Vereadores para ele perguntar, alguém sabe qual o valor que eles recebem 
hoje? Porque ali não vem os informando, “Ó, o Motorista estava ganhando R$ 30,00, 
agora vai passar a ganhar R$ 50,00, olha, vocês votem ai”, vem os projetos capengas, 
como está esse aqui dos Motoristas, dos Técnicos da Enfermagem, que se deslocam e 
que merecidamente precisam receber, e eles com certeza vão votar na hora certa, mas 
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as coisas vem capenga, e para não vir capenga mais um, o Vereador aqui, quer que esse 
projeto, quer não, quer é uma maneira muito forte de dizer, mas que esse projeto venha 
com parecer assinado pelo Jurídico da Prefeitura, dizendo que, nada fere a lei de 
responsabilidade fiscal, no parágrafo único, do artigo 22, o parecerzinho dele assinado, 
que eles Vereadores podem votar nesse projeto que nada fere, que também venha ali do 
Controle Interno uma recomendação, que eles não podem recomendar, mas dizendo 
também que está tranquilo, o projeto tem de todas os quesitos legais e que está apto a 
ser votado, podem ter certeza que tanto ele do PSDB, como os colegas Vereadores do 
Progressistas, como os colegas Vereadores do MDB serão favoráveis, sabe porque o 
Vereador está falando isso? Para que não fique os coitados dos Motoristas sendo jogado 
para lá e para cá, querem resolver? Está feito o desafio, vem um parecer assinado pelo 
parecer Jurídico da Prefeitura, um parecer dizendo que o Projeto tal não fere em nada a 
lei de responsabilidade fiscal no momento, conforme o parágrafo único, do artigo 22 da 
Lei de LRF, pronto, votarão, então fica aqui o desafio, se não vai ficar vindo nos 
Motoristas, chamam lá os Motoristas fala uma coisa, aqui está o desafio, se vir assim o 
projeto, está votado. Parabeniza a Brigada Militar, um veículo furtado na localidade dos 
Foles no sábado à noite, que a Brigada Militar rapidamente foi recuperada esse veículo 
ainda hoje. Manda um abraço para o seu amigo Fábio Borges, que está na cidade de 
Gravataí na escuta. Manda um abraço para o seu amigo Edio, que com certeza acha que 
há um engano aqui, a parte debaixo da Goiaba 1 não foi feita, a menos que não seja 
considerado Goiaba ali, mas pelo que conhece sempre foi Goiaba aquela parte ali, que 
passa no Seu Davino, no Edio, sempre foi Goiaba, só se agora mudou e não está sabendo, 
então um abraço também ao Edio. Fala que, o Deputado Lucas Redecker dentre de em 
breve deve estar chegando um trator também, com emenda parlamentar do Deputado 
Lucas Redecker do PSDB, e o Daniel Trzeciak também Deputado Federal do PSDB, 
também já mandou R$ 300.000,00 para a saúde, então só para também contemplar que 
os colegas Vereadores estavam frisando antes, e parabeniza a todos, assim como os 
Progressistas, o MDB e os próprios Deputados do PDT, e acha que é isso, uma fala antes 
do colega Vereador Iuri e fala e preconiza bem , e o Vereador também é desse acordo, 
tem que votar em quem traz recurso para o município, quem vem aqui de vez enquanto 
fazer um sorriso, dar uma voltinha e dar uns abraços e depois nunca mais volta, nunca 
mais manda um centavo, não é isso que a comunidade precisa, depois não adianta dizer 
que o Deputado não ajuda, que fulano não ajuda se não votarem em quem realmente 
ajuda. Deseja uma Feliz Pascoa a todas as famílias, que permaneçam na paz de Deus e 
uma boa e abençoada semana a todos. Antes de encerrar a Sessão o Presidente concede 
30 segundos para a Vereadora Rosileti se manifestar, e ela deixa uma pergunta para o 
colega João Carlos, a semana passada foi dita para eles que esse projeto não foi votado 
porque faltava o impacto financeiro e agora é parecer jurídico sobre a responsabilidade 
fiscal, então são duas versões diferentes, a semana passada era impacto financeiro, 
agora o parecer sobre a responsabilidade fiscal. E o Vereador João Carlos responde que, 
é que o impacto financeiro e a declaração do ordenador de despesas, isso é obrigação, 
não é vir esporadicamente, é obrigação acompanhar todos os projetos que acarretem 
em despesas , ou seja, criação de cargo, seja criação de despesa, isso ai tem que vir, o 
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impacto financeiro e a declaração do ordenador de despesa, o que o Vereador falou 
agora é porque o município não está atingindo as metas dos quadrimestres e isso fere a 
lei de responsabilidade fiscal, e tem certeza pelo que conhece, que o Jurídico da 
Prefeitura sabe, por isso que está dizendo, o que ele quer aqui dar um ponto até para 
eles Vereadores, é que, não adianta nada ficar jogando os Motoristas de um lado para 
outro, mas tem esse ponto, se vir com a declaração do Assessor Jurídico da Prefeitura 
dizendo: “Esse projeto está apto, não fere em nada a lei de responsabilidade fiscal”, 
beleza, vota. Antes de encerrar a sessão, o Presidente agradece a todos os ouvintes a 
paciência, por mais uma segunda-feira abençoada, por mais discussões na Casa, mas 
discussões boas, tudo com intuito de melhorar para a comunidade. Nada mais havendo 
a tratar, o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores vereadores 
para a próxima segunda-feira no mesmo horário e local de costume. Para constar eu 
João Carlos Coelho Martins ..................................................................... Secretário lavrei a 
presente Ata que vai assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores 
presentes. 
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